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FECHA: JULIO 13 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Trenazo deja saldo rojo; murió un joven” 

 
“Cambio Verde “hace poquito”, señala Eleazar” 

 “Viable, revisión de las plazas en gobierno: Olvera” 

 “PODRÍAN DETECTAR GENTE QUE SOBRA” 

 
“Inhife aplica cabalmente 726 millones” 

 
“Derrumbe en vía Metepec-Tenango tras intensas lluvias” 

 
“RESPALDA OLVERA REVISIÓN DE PLAZAS” 

 
“Confirma Elguero el último informe” 

 
“Ochoa va contra gobernadores corruptos de PRI” 

 
“Agota la CNTE paciencia de IP” 

 “México acepta el regreso de CIDH; caso Ayotzinapa” 

 
“Si no frenan la reforma seguirá el conflicto: CNTE” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Espera instituto posibles inconformidades: Transcurre el plazo para que candidatos 
independientes a alcaldes, que recibieron sanciones por irregularidades en informes sobre recopilación de 

firmas de apoyo, interpongan juicios de inconformidad ante tribunales, por tanto, el Instituto Estatal Electoral 

(IEEH) todavía no ejecuta las multas a estos perfiles. El presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos 
Políticos, Augusto Hernández Abogado, explicó que no aplican multas hacia candidatos autónomos, pues 

apenas están en periodo de notificación de resolutivos, luego tienen cuatro días hábiles para interponer alguna 
queja ante tribunales. En la resolución del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) respecto a 

irregularidades encontradas en el dictamen consolidado de revisión de informes relativo a ingresos y gastos 
durante actividades para la obtención de apoyo ciudadano por parte de candidatos independientes, en total 

detectaron 106 faltas. De los 42 candidatos ocho que registraron operaciones en fiscalización fuera de tiempo 

pagarán la cantidad total de 17 mil 967.84 pesos, mientras que siete perdieron su registro y el resto recibió 
amonestaciones públicas. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Busca excandidato a alcaldía de Tenango anular elección: Érick Mendoza Hernández, 

excandidato del PRD por la alcaldía de Tenango de Doria, anunció que impugnará fallo del Tribunal Electoral 
de Hidalgo (TEEH), el cual favorece el triunfo del candidato del Partido Nueva Alianza en la elección para 

alcalde. El perredista afirmó que será el sábado cuando su equipo legal entregue el recurso de inconformidad 
ante la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El 

exabanderado consideró que las autoridades electorales hidalguenses no tomaron en cuenta, para su 

dictamen final, los nueve días de campaña menos que tuvo en comparación con el abanderado ganador, Aldo 
Molina Santos, lo que evitó que sus propuestas fueran conocidas por varias comunidades. “Lamentamos 

mucho la decisión de las autoridades electorales de nuestro estado, confiamos en que los argumentos que 
presentaremos ante las autoridades electorales del país nos darán la razón”, declaró en entrevista. Mendoza 

Hernández señaló que cuenta con el respaldo de la dirigencia estatal del PRD. Lamentó que los integrantes 

del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) no estuvieran “a la altura” en el conocimiento de las leyes 
que rigieron la contienda. Descartó que puedan existir movilizaciones y acciones de desacato social por parte 

de simpatizantes por el fallo del TEEH, pero aclaró que seguirá realizando acciones que beneficien a la 
población con mayor atraso social. (Yossimar Durán, página 09) 

Criterio-No descarta PAN impugnar votaciones en tribunal federal: El secretario de Fortalecimiento 

Interno del PAN, Juan Alejandro Enríquez Pérez, no descartó recurrir a la Sala Regional Toluca, tras las 
sentencias del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) que no anularon las elecciones que demandaba 

este instituto. El panista precisó que acudir a la instancia federal es una decisión que le compete a cada 
excandidato, pero estimó que, en el caso de Huasca, aún es posible pedir la nulidad de la elección, toda vez 

que el TEEH declaró sobreseído el escrito de demanda”. Los candidatos hacen su esfuerzo. Nosotros claro 

que queremos más municipios y queremos justicia donde se ha cometido injusticias, pero también debemos 
llevar las pruebas necesarias para que no sólo sea un asunto de denuncia sin sustento, sino con evidencias”. 

Reconoció la labor de dicho órgano al actuar de forma imparcial al resolver este lunes los primeros 19 juicios 
de inconformidad, “la manera en que fueron abordando los asuntos hizo ver que hicieron su trabajo, no se 

puede a veces sostener en la mesa lo que los ciudadanos no decidieron”. Subrayó que el PAN se quedó con 

los triunfos de Mineral de la Reforma y Zimapán, pues el TEEH no anuló estas elecciones como lo demandaron 
la coalición PRI, Panal, Verde y el Panal, respectivamente. Sobre a anulación de la elección de Omitlán, 

Enríquez Pérez consideró adecuada la determinación del pleno del tribunal. (Yuvenil Torres, página 09) 

Milenio-Acudirá el Verde a Tribunal tras anulación en Omitlán: Luego de que el Tribunal Electoral del 

Estado de Hidalgo (TEEH) anulara la elección en el municipio de Omitlán en donde el candidato a presidente 

municipal José Luis Ordaz Ríos del Partido Verde Ecologista de México obtuvo el triunfo el pasado 5 de junio, 
el delegado nacional con funciones de secretario general del Comité Ejecutivo Estatal del PVEM, Carlos Conde 

Zúñiga, señaló que el partido interpondrá un juicio de revisión constitucional en la Sala Regional Toluca del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. "Haremos valer nuestro derecho al juicio de revisión 

constitucional, expondremos los agravios que creamos pertinentes con la finalidad de que la Sala Regional 

Toluca modifique la sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo y ratifique el triunfo del 
Partido Verde Ecologista de México en el municipio de Omitlán y de nuestro candidato José Luis Ordaz", 

sostuvo. Tras la resolución del Tribunal apuntó que en el Partido Verde se sienten agraviados "y más que 
nosotros la ciudadanía de Omitlán en que su voluntad no sea respetada en las urnas y se vea violentada a 

través de una revisión del Tribunal Electoral". Mencionó que estarán al pendiente de la resolución que emita 

la Sala Regional Toluca y apuntó en caso de se ratifique la sentencia del Tribunal del Estado el Partido Verde 
participará nuevamente en la elección extraordinaria, "en la cual tendremos que informarle a la ciudadanía 

cuáles fueron los criterios que tomó la Sala Regional y el Tribunal Electoral y no con ello bajamos la guardia, 
estarnos dándole la cara a la ciudadanía que es la que confió en el partido y en nuestro candidato". Respecto 

a los argumentos del Tribunal para anular la elección en el municipio de Omitlán, Conde Zúñiga dijo: "al final 
de cuentas entendemos que constitucionalmente nuestra carta magna nos mandata la separación del Clero-

Estado, las cuestiones políticas de las religiosas, lo entendemos, no vamos a negar que nuestro candidato 

asistió la cabalgata por invitación de la gente". Sin embargo, aseguró que no hubo dolo ni mala intención por 
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parte del candidato a presidente municipal del Partido Verde y afirmó que no se hizo proselitismo. "Al final de 
cuentas no hubo utilitarios del partido promoviendo el voto a favor nuestro candidato, son respetables los 

criterios que haya tomado el Tribunal, nosotros trataremos de hacer un escrito de revisión constitucional 

concreto, preciso en el cual hagamos valer nuestros agravios a la Sala Regional y ya estará en sus manos el 
confirmar la resolución o modificarla", concluyó. (Alejandro Reyes, página 12) 

El Independiente-TEH invalidó por consigna elección de Omitlán: Ordaz: José Luis Ordaz Ríos, 

presidente municipal electo del Verde Ecologista en Omitlán, acusó que el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH) 
anuló por consigna la elección de alcalde, responsabilizó a los magistrados de cualquier conflicto que suceda 

en el municipio y agregó que impugnará la sentencia ante la sala Toluca. Durante entrevista en las 
instalaciones del partido del tucán, apuntó que agotará el proceso impugnativo y agregó que en caso de que 

la sentencia del tribunal sea confirmada por su homólogo federal, de nueva cuenta participará en los comicios 
extraordinarios, en caso de que así lo permita la ley. Ordaz Ríos responsabilizó a los magistrados de no 

manejar la queja con tacto político. “Lo que pase en Omitlán, que haya un bloqueo, tomen la presidencia 

municipal, a veces se nos sale de las manos, porque las personas están molestas por la resolución del 
tribunal”. Sin embargo, “esperamos que las cosas se den bien, no quiero incitar a la violencia, soy partidario 

de la comunicación con las autoridades”. Video montado, acusa Acusó que el video presentado por los 
magistrados para anular la elección “fue montado” y lo calificó de absurdo. Consideró que la sentencia del 

TEH fue por consigna, ya que “cualquier candidato puede profesar la religión que desea, sin ser ministro de 

culto religioso con fundamento en el artículo 24 constitucional”. “Pero los magistrados se basaron en el artículo 
130 constitucional enfocado a ministros y sacerdotes”, indicó. Ordaz Ríos relató que fue invitado por el comité 

que organiza la cabalgata, pero “nunca cargué el estandarte, no hay un discurso, estuve en medio, no use 
algún distintivo del partido y no di publicidad”. Ya que el partido del tucán ha sido aliado del PRI, “no se vale 

que trabajemos bien y que de repente ellos impugnen de esta manera”, agregó que apoyó la campaña del 
gobernador electo Omar Fayad Meneses. Ordaz Ríos dijo tener el respaldo del Verde Ecologista para 

interponer la impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (Víctor 

Valera, página 03) 
Capital Hidalgo-Exedil electo impugnará fallo del tribunal: (Verónica Ángeles, página 05) 

El Sol de Hidalgo-LLEGAREMOS hasta LAS últimas CONSECUENCIAS: (Redacción, Ojo: política) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Listo dictamen sobre violaciones: Entregó la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional 
Electoral (INE) el dictamen de resolución sobre informes de campañas correspondiente a candidatos de 

Hidalgo y 13 entidades que celebraron comicios locales, esta semana el Consejo General aprobaría multas 
que superan los 395 millones de pesos por omisiones e irregularidades de partidos y aspirantes en todo el 

país. Ante el Sistema Integral de Fiscalización registraron sus operaciones 8 mil 271 aspirantes a distintos 
cargos de elección popular, de los cuales aproximadamente 760 son hidalguenses, entre contendientes para 

gobernador, diputados locales e integrantes de ayuntamientos. La Comisión de Fiscalización resolvió 55 quejas 

de 61 que serán presentadas este jueves en la sesión extraordinaria del Consejo General sobre origen y 
destino de recursos de partidos políticos relacionados con las pasadas contiendas electorales en 14 entidades 

del país. De las 61 quejas, 21 van fundadas y tres candidatos aparentemente rebasaron el tope de gastos de 
campaña, tres candidatos a presidencias municipales, uno en Hidalgo y dos en Tlaxcala. Este jueves el pleno 

del Consejo General discutirá y, en su caso, aprobará las sanciones que propuso la Comisión de Fiscalización, 

mismas que serán aplicadas en los Organismos Públicos Locales Electorales, ya que esos recursos que 
ejercieron las cúpulas y candidatos son de arcas estatales. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Un candidato rebasó tope de gastos de campaña en Hidalgo: INE: (Víctor 
Valera, página 05) 
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Crónica-Promete TEEH resoluciones de casos en tiempo y forma: Pese a los cambios en el calendario 

de entrega de informes sobre fiscalización de la etapa de campañas, el Tribunal Electoral del Estado de 
Hidalgo (TEEH) resolverá todos los asuntos en tiempo y forma, de acuerdo con el magistrado presidente, 

Manuel Cruz Martínez, esta situación no genera contratiempos para la emisión de sentencias. Luego de que 
el órgano jurisdiccional hidalguense resolvió 19 juicios de inconformidad, derivados de la contienda de 

diputados locales y ayuntamientos, prácticamente quedan pendientes poco más de 30 impugnaciones. Todos 
estos recursos esperan documentación tanto del Instituto Estatal Electoral (IEEH) como del Instituto Nacional 

Electoral (INE) para cotejar las pruebas y comprobar si existieron los agravios denunciados, para ello los 

magistrados establecen hasta seis horas, o más según la normativa, como tiempo límite para entregar 
peticiones o documentación. Por ejemplo, algunos partidos políticos acusan el supuesto rebase de topes de 

gastos de campaña, entonces el TEEH requiere los informes de fiscalización, mismos que aprobará el Consejo 
General del INE este 14 de julio, para determinar si ocurrieron esos delitos. Cabe recordar que el INE ajustó 

el calendario para la presentación y aprobación de los dictámenes y proyectos respecto de la revisión de 

informes de campaña correspondientes a procesos electorales locales 2015-2016. “Aunque el INE tiene hasta 
el 14 de julio para que apruebe los informes de fiscalización, pero eso no nos atrasa pues estamos resolviendo 

en tiempo y forma”, sostuvo el magistrado presidente. Los jueces hidalguenses pretenden que a mediados 
de julio sesionen hasta tres o cuatro ocasiones para resolver todos los recursos que refieren a diputados 

locales y ayuntamientos, mientras que a principios de agosto emitirían sentencias para los casos que piden la 
nulidad de comicios para gobernador. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Atrasa IEE pruebas, pero no es su culpa: magistrado presidente: Manuel Alberto 

Cruz, magistrado presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH), reconoció retraso del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) para presentar las pruebas que los magistrados solicitan con tal de resolver impugnaciones, 

aunque agregó que no es culpa de ese organismo. “Hemos tenido algún retraso, pero creo que no 

necesariamente es culpa de ellos que organizan sus documentos”, declaró y agregó que los magistrados 
hacen lo que a derecho corresponde. Durante entrevista descartó que tal situación atrase el trabajo del 

tribunal que resuelve las impugnaciones contra las elecciones de alcaldes, diputados y gobernador, cuyo plazo 
es el 5 de agosto. Cruz Martínez manifestó que ha platicado con la consejera presidenta del IEE Guillermina 

Vázquez Benítez. Apuntó que son varios los plazos legales que el tribunal otorga para que el instituto conteste 
los requerimientos, al depender de cada uno de los magistrados que resuelven los juicios de inconformidad. 

Los requerimientos del TEH son informes de comités municipales, actas y entrega de material electoral. De 

acuerdo al IEE fueron 19 impugnaciones contra la elección de gobernador; siete contra los comicios de 
diputados locales y 78 por las elecciones de presidentes municipales, lo que da un total de 104 quejas. En 

anterior sesión, los magistrados resolvieron juicios de inconformidad. (Víctor Valera, página 03) 

C O N G R E S O 
Criterio-No teme Coradalia inicio de proceso penal en su contra: La diputada local María Eugenia 
Coradalia Muñoz Espinoza aseguró que no teme ser sujeta a investigación por el delito de robo agravado que 

se le imputa a Mirna García López, quien fue secretaria general de la Sección XV del Sindicato Nacional de los 
Trabajadores de la Educación (SNTE) en el periodo en el que la legisladora, exintegrante del grupo 

parlamentario de Nueva Alianza, fue secretaria de Organización. “Yo estoy tranquila, lo puedo decir, porque 

si en un año (que la inculpada estuvo presa en el Centro de Readaptación Social de Pachuca) no encontraron 
de qué acusarla, pues ahí está, ya salió a la luz, ya vieron que no la pudieron (mantener recluida). La dejaron 

libre porque así lo decidieron en el amparo”, expuso a dos meses de que concluyan los trabajos de la LXII 
Legislatura y se le retire el fuero. Dicho amparo que invalidaba el auto de formal de prisión fue revocado por 

el Segundo Tribunal Colegiado del Vigésimo Noveno Circuito, por lo que se giró una orden de reaprehensión, 
que no se ha hecho válida debido a que las autoridades no han dado con el paradero de la exlideresa. La 

activación de una ficha roja por parte de la Interpol (Organización Internacional Policial) para la búsqueda de 

la exdirigente en 190 países, aseguró Muñoz Espinoza, no lo percibe como un acto de intimidación al grupo 
cercano a García López, que haga pensar que procederán jurídicamente contra quienes integraron aquel 

colegiado. “Intimidación, no. Ellos saben por qué lo hacen. Lo único que puedo decir es que tuvieron más de 
un año (presa a Mirna García) para poder definir si era culpable o no. Más de un año en que puedes tú meter 
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todas las pruebas necesarias para determinar si es culpable”, argumentó.  La legisladora añadió que poseen 
documentación que acredita todo movimiento financiero de las cuentas de la Sección XV, y que Francisco 

Sinuhé Ramírez Oviedo, actual líder, está obligado a probar el robo agravado.  Al término del periodo 

legislativo, adelantó, prevé reincorporarse a sus funciones como docente, por lo que cuenta con licencia sin 
goce de sueldo. En los últimos días, afirmó, no ha tenido comunicación con la exsecretaria general, quien es 

buscada desde mayo pasado.(Axel Chávez, página 05) 

Criterio-Congreso intervendrá en consejo de Omitlán: El presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso del estado, Ernesto Gil Elorduy, informó que intervendrán en la elección del concejo municipal que 

tomará el mando de Omitlán mientras se realizan comicios extraordinarios. Esto, tras la resolución del Tribunal 
Electoral de Hidalgo (TEH) de anular los resultados de la votación del 5 de junio porque, argumentó, el 

candidato ganador José Luis Ordaz, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), usó imágenes religiosas 
en actos de campaña. Sin embargo, precisó, “habría que ver si es este Congreso, o el que se instala en 

septiembre. Si nos dicen: ‘se tiene que tomar una decisión con este Congreso’, ya lo haríamos nosotros. “Es 

un acto que debemos de cumplir en los tiempos que tenemos, pues estamos en activo hasta finales de 
agosto”, expuso el priísta sobre la gobernabilidad en dicho municipio.  Por lo tanto, el concejo que estará a 

cargo de ello deberá ser electo antes del 5 de septiembre, fecha en la que toman posesión los nuevos alcaldes. 
Aunque está próxima la salida de esta legislatura, Gil Elorduy descartó hacer un exhorto al Instituto Estatal 

Electoral (IEEH) para apresurar el procedimiento de elección extraordinaria y, por ende, el de la conformación 

de un concejo municipal. “Ellos tienen su tiempo y nosotros lo tenemos que respetar. Ya veremos en qué 
momento toca nuestra participación y si estamos capacitados para hacerlo, pues tenemos que cumplirlo”, 

indicó en entrevista posterior a la sesión ordinaria de este martes. (Axel Chávez, página 07) 
Milenio-Revisan pendientes ante cierre de LXII Legislatura: (Janet Barragán, página 11) 

Plaza Juárez-Esperarán a que llegue al Congreso asunto de Omitlán de Juárez, página 05A) 
Síntesis-Toca al Congreso designar Consejo para Omitlán: (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Informe estatal será el próximo 11 de agosto: El secretario de Gobierno del estado, Salvador 

Elguero Molina, informó que será el próximo 11 de agosto cuando el gobernador José Francisco Olvera Ruiz 
rinda su último informe de gobierno, el cual, destacó, será austero. Entrevistado tras presidir la guardia de 

honor por el Día del Abogado en el monumento a Benito Juárez, señaló que, la víspera, el jefe del Ejecutivo 

estatal convocó a reunión donde se definió la fecha y lugar del acto de rendición de cuentas. Además, expuso 
que éste se realizará en el Congreso del estado, en un acto austero que permitirá la comunicación con la 

sociedad. También señaló que el mandatario consideró prudente la celebración de un evento austero, acorde 
a la situación, por lo que adelantó que no habrá un evento masivo como en otras ocasiones, “porque las 

circunstancias se han prestado, ahora el gobernador en esta congruencia con esta tónica de austeridad de su 
gobierno va ser un evento muy republicano, diríamos”. Elguero Molina destacó que la instrucción es privilegiar 

la aplicación de recursos para culminar acciones y obras, “en este caso tomo la decisión de hacer la entrega 

como lo mandata la ley, pero que el acto sea en el congreso del estado”. (Redacción, página 04) 
Crónica-Sí habrá informe de JFOR; dice Elguero: (Jocelyn Andrade, página 03) 

Capital Hidalgo-Informe de Olvera será el 11 de agosto: Elguero: (Sergio Juárez, página 03) 

Criterio-Destaca FOR el trabajo de los abogados: El exmagistrado del Tribunal Superior de Justicia de 
Hidalgo Lucas González López fue galardonado con la presea Alfonso Cravioto Mejorada, por su trayectoria 

como litigante, como parte de los festejos del Día del Abogado. El reconocimiento fue entregado por el 
gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, quien destacó el papel que los litigantes desempeñan en 

la sociedad hidalguense, al ser los defensores de ésta. Incluso, dijo el mandatario estatal, con su trabajo 

diario, los abogados abonan a que Hidalgo sea considerado una de los estados más seguros del país, en lo 
que tienen gran mérito, expuso. Ante unos dos mil abogados congregados en el salón de eventos Aleria, 

Olvera Ruiz reconoció en el galardonado a un abogado que ha entregado su vida al derecho, con honradez y 
probidad. Durante su mensaje, el jefe del Ejecutivo estatal llamó a los litigantes a ser solidarios con la justicia 

y el combate a la corrupción. De la misma forma, Francisco Olvera afirmó que su administración trabajó de 
forma sólida en el Nuevo Sistema de Justicia Penal, modelo que hace ocho años se ordenó poner en marcha, 
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y que gracias a este gremio y a las instituciones públicas, tanto federales como estatales, se pudo aplicar en 
Hidalgo antes de la fecha programada para su implementación nacional. Por su parte, González López 

agradeció la distinción, la cual, recordó, fue a iniciativa del gobierno del estado que se instauró como una 

forma de reconocer a los abogados en su día. Durante la ceremonia, la Federación de Abogados de Hidalgo, 
a cargo de su presidente, Juan Salomón, entregó a Francisco Olvera un reconocimiento a su 

labor.  Finalmente, Olvera afirmó que “una sociedad que avanza y progresa, sólo se puede reconocer como 
una sociedad igualitaria”. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Capital Hidalgo-Reconoce Olvera a abogados en su día: (Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Abogados, bastión de paz social: Olvera: (José Luis Rico, primera plana) 
Síntesis-Conmemoran el Día del Abogado: (Redacción, página 08) 

Criterio-Aconseja Olvera mantener nómina: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz consideró que, al 
ser el gobierno del estado una de las principales fuentes de empleo en la entidad, ésta debe mantenerse, dijo 

en relación al próximo relevo institucional del poder Ejecutivo. “Es todo su derecho de revisarla (la nómina) y 

si considera que debe reducirla es su derecho, será su facultad una vez que tome posesión”, señaló al referirse 
a las decisiones que en su momento asumirá el gobernador electo, Omar Fayad Meneses, que lo sucederá en 

el cargo. “En lo personal creo que la principal fuente de empleo es gobierno, y mientras no haya una 
alternativa fehaciente en el nivel privado, el gobierno debe seguir siendo una fuente de empleo para mucha 

gente como actualmente lo es”, expresó. Olvera Ruiz afirmó que, durante su gestión, la nómina 

gubernamental no creció. “La nómina más o menos se mantuvo en los números en que los encontré, no hubo 
un incremento en la nómina”. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Milenio-Avizora FOR recorte laboral en Gobierno: (Alejandro Reyes, página 07) 
Crónica-Innecesario recortar empleos del gobierno, asevera Olvera: (Jocelyn Andrade, página 

04) 
El Independiente-Respalda Olvera revisión a plazas de gobierno: (Sonia Rueda, página 02) 

Capital Hidalgo-Nómina de gobierno se mantuvo en números: (Sergio Juárez, página 03) 

Plaza Juárez-Podrían detectar gente que sobra en algunas áreas de gobierno: (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, página 03A) 

Criterio-Llama Elguero Molina a partidos políticos a respetar fallos del TEEH: El secretario de 

Gobierno del estado, Salvador Elguero Molina, pidió a los representantes de partidos políticos ser respetuosos 
de las determinaciones que tomen las autoridades judiciales electorales. Esto, tras el fallo que dio el pasado 

lunes el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) que anuló la elección en Omitlán, tras comprobar 
que el candidato ganador del proceso, José Luis Ordaz Ríos, del Partido verde Ecologista de México (PVEM), 

participó en una cabalgata con tintes religiosos. Cuestionado sobre si la determinación de anular los comicios 

pudiera generar alguna inestabilidad, el funcionario estatal expresó: “nosotros sostenemos que tenemos que 
ser respetuosos de las decisiones de estas autoridades, a final de cuentas si una de las partes no coincide 

con la resolución, tiene opción de acudir a otras instancias del tribunal electoral”. Reiteró que, no obstante, 
los partidos y los actores sociales y políticos deben ser respetuosos de las determinaciones”. Creo que 

debemos ser respetuosos, se están llevando a cabo estos procesos, entiendo que el tribunal está actuando 
de una manera responsable, apegado a derecho sobre todo, que eso es lo que nos debe de interesar”, precisó 

Elguero Molina. Agregó que “evidentemente este tipo de decisiones sí puede generar alguna inquietud, pero 

nosotros hemos estado en contacto con las diferentes fuerzas políticas, con los partidos, para pedirles que 
seamos respetuosos de las decisiones que son apegadas a derecho y si hay inconformidad acudan a las 

instancias que corresponden, que todavía tienen opciones”. ANULACIÓN. . . . El pasado lunes 11 de octubre, 
el TEEH determinó la anulación de los comicios municipales del ayuntamiento de Omitlán de Juárez, donde 

había ganado el candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), José Luis Ordaz Ríos. . . . Esto, 

tras comprobar que el candidato del PVEM participó en una cabalgata que tuvo verificativo el pasado 22 de 
mayo, en honor a la Santísima Trinidad, portando un estandarte religioso. De acuerdo con los magistrados, 

la acción del candidato contravino el artículo 130 de la Constitución Política Mexicana, al mezclar una campaña 
política con un evento de corte religioso, lo que se encuentra prohibido por la ley. (Emmanuel Rincón, 

página 09) 
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P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Le pagan a Cambio Verde por “poquito que hace”: Eleazar: La empresa Cambio Verde, 
contratada por el ayuntamiento para la recolección de basura, sigue operando a pesar de las deficiencias en 

el servicio, y ahora se le paga en función de “lo poquito que hace”, indicó el alcalde Eleazar García Sánchez. 

A menos de dos meses de que fenezca la actual administración municipal, el edil informó que están analizando 
si compran más camiones para la basura o los alquilan, “para no dejar un problema” al próximo gobierno. Al 

ver la merma en el servicio de recolección de basura en la ciudad, el ayuntamiento intervino con 14 unidades 
para esa labor. “Seguimos valorando si adquirimos otros dos (camiones) más. El esquema que también 

estamos manejando es arrendar algunos camiones (sic) por el tema del desgaste, pues por un lado no 

conviene comprarlos, pues sufren un desgaste importante, pero a través de un arrendamiento existe un 
periodo de uso y luego la misma empresa los puede cambiar, y así puede seguir prestando el servicio”, indicó. 

Respecto del recurso público que eroga el ayuntamiento a la empresa Cambio Verde “por lo poquito que 
hace”, García dijo desconocer el monto. No obstante, al principio de su administración pagaban a la empresa 

161 mil 936 pesos diarios. De acuerdo con el convenio entre el ayuntamiento y la empresa, cuya experiencia 
en el manejo de basura era nula, Cambio Verde se encargaría de recolectar cerca de 320 toneladas de basura 

que se generan en Pachuca, con un costo de 404.84 pesos por tonelada. (José Antonio Alcaraz, página 

08) 

Crónica-Significativa participación la del sector empresarial: Reconoció el alcalde de Pachuca, Eleazar 

García, que el sector empresarial jugó un papel muy importante durante la presente administración, además 

de señalar que siempre existió el compromiso de los empresarios con su ciudad. Puntualizó que, de manera 
general, durante el ciclo al frente del ayuntamiento que está por concluir, buscó desde sus inicios tener una 

relación cercana con el sector, en aras de involucrar a sus representantes en el contexto de la ciudad. Lo 
anterior con la finalidad de que fueran factores de cambio de manera conjunta con el ayuntamiento, lo cual 

se logró poco a poco. Indicó además de otras acciones emprendidas de manera conjunta existió una 
corresponsabilidad con la infancia capitalina, de la cual se desprendieron proyectos en los que se involucró a 

empresarios y que correspondieron de forma positiva a las propuestas del ayuntamiento. Destacó que gracias 

a la intervención y a que siempre existió capacidad de diálogo, Pachuca hoy cuenta con un nuevo rostro. 
Añadió que luego de entregar el reconocimiento a la “Empresa Amiga de la Infancia” siempre se ha buscado 

la forma de mejorar las condiciones sociales, con la consigna de hacer y formar mejores ciudadanos. García 
Sánchez concluyó que, en Pachuca, la niñez tiene mejor futuro, al tiempo de reconocer la disponibilidad del 

sector empresarial para contribuir en el desarrollo de la capital del estado. (Milton Cortés, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Reza por el PRI 
Llegados los cambios internos del Partido Revolucionario Institucional se da pie al proceso de revisión interna 

que se prometió desde los resultados del pasado 5 de junio en donde no solo la cabeza sino todas las 

secretarías partidistas y cargos serán sometidos a revisión. Para tal efecto el nuevo dirigente, el ex director 
de la CFE, Enrique Ochoa Reza, lanzó un primer llamado con carácter de urgente en donde propuso una 

nueva relación en la que los funcionarios del gobierno federal acudan a los estados a reunirse con los 
miembros de su partido "para informar y explicar los logros alcanzados". Según Ochoa Reza, esta nueva 

relación gobierno-PRI que se propone tiene como objetivo principal refundar en el pensamiento de la sociedad 

que el tricolor es el partido que ayuda a la gente y que tiene las mejores propuestas, según explicó ayer el 
nuevo dirigente. Básicamente y al más puro estilo de la política mexicana donde lo dice Juan para que lo oiga 

Pedro, se está pidiendo a altos funcionarios y a sus operadores poner los pies sobre la tierra; escuchar el 
llamado de la militancia, las sugerencias, atender las audiencias y todo lo que conlleva el servicio público. 

Para recomponer el camino tricolor qué propuso Ochoa Reza; de acuerdo al partido en el poder federal, 

anunció que en los primeros cien días de su gestión visitará las 32 entidades federativas, para dialogar abierta 
y públicamente con los militantes priistas y la sociedad. ¿Quiénes deben hacer su parte en este llamado del 
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nuevo presidente del PRI? , pues bastantes personajes que son todos los hidalguenses en el servicio público 
federal, quienes únicamente aparecieron en algunos momentos previos a la designación de candidaturas y a 

partir del 1 de abril se esfumaron. Las opiniones respecto a la llegada del nuevo dirigente del priismo no se 

hicieron esperar y mientras unos mostraron lealtad incondicional al proyecto, otros mostraron escepticismo. 
Para la ex dirigente María de los Ángeles Moreno, partícipe en el Consejo Político Nacional, Enrique Ochoa 

Reza "goza de buena fama personal, académica y en el servicio público, además de su militancia priista de 
años y sensibilidad social". En tanto para la también ex dirigente Dulce María Sauri, la designación es un 

proceso legal, pero que le falta legitimidad, y es por ello que ese proceso que durará semanas o meses, será 

en su opinión tiempo en contra para la recuperación electoral y de posicionamiento del tricolor en estados 
donde perdió el pasado 5 de junio. En Hidalgo, pese a todo lo que se haya comentado, se tendrá que evaluar 

cada uno de los espacios y encargos pues aunque se logró la victoria en la contienda para gobernador, cayó 
la intención del voto en municipios y distritos para el Congreso local; de ahí que se debe priorizar como un 

estado clave para 2017 y 2018.  
 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

LOS DOS DIPUTADOS QUE SE PROMUEVEN PORQUE SEGURAMENTE NO LOS HAN LLAMADO 

Conforme se avecina el 5 de septiembre, que es la fecha en que tomará posesión el nuevo Gobernador, esto 
es en 52 días, quienes aspiran a estar en su equipo de gobierno, por todo lo que significa de oportunidad 

para buena estabilidad social, por la tranquilidad de buen salario y demás beneficios, empiezan a sentir nervios 
si no ven signos de ser los elegidos para formar parte del nuevo equipo, porque esto equivaldría, si es su 

apuesta, para seguir en un nivel de vida que dependa de esta posibilidad a tener que buscarle por otro lado 
y eso sí que no. Por eso es de llamar la atención la actitud de dos diputados de la actual legislatura que con 

todo el derecho del mundo se promueven a efecto de ser tomados en cuenta por el Gobernador electo para 

su equipo de gobierno. UNA: la legisladora del distrito I Pachuca poniente MARÍA DEL CARMEN ROCÍO TELLO 
ZAMORANO, que de acuerdo a notas de prensa ha señalado su deseo de formar parte del nuevo gobierno en 

terrenos tan concretos como el de salud o bien en Radio y Televisión de Hidalgo, en donde se supone que 
reúne condiciones y cualidades como para formar parte, no en puestos de mandadera, sino y esto lo 

suponemos que dados sus antecedentes de diputada y por las comisiones que ha tenido en su trabajo como 

las de Salud y otras, aspiraría seguramente a puestos de directiva. Esto lo suponemos, pues darle cargos 
menores como que sería faltarle al respeto en lo que ha sido su carrera. DOS: HÉCTOR PEDRAZA. Diputado 

por el distrito XVI que conforman los municipios de Alfajayucan, Cardonal, Chilcuautla e Ixmiquilpan, y que 
hace circo maroma y teatro estos días para hacerse notar como una personalidad en la materia del campo 

con opiniones que son de llamar la atención. Don Héctor que ha sido diputado local del 2002 al 2005, 

Secretario de Administración en el gobierno estatal en el 2005, diputado federal del 2009 al 2012, y 
actualmente diputado local, la verdad ha entregado cuentas muy pobres al estado, aunque ha disfrutado del 

cargo como pocos, pues ha estado en su calidad de presidente de la Comisión de Agricultura en Italia con 
gastos pagados, y en cuanto congreso sobre la materia ha habido en México. Sus logros para Hidalgo son 

muy cuestionables, y para muchos los cargos que tiene se deben en mucho al apellidos y al grupo al que 
pertenece, lo que le ha provocado un gran rechazo en su tierra, que en la última elección rechazaron la sola 

idea de que buscara la alcaldía, pues la amenaza era que lo boicotearían. Es tan poca y pobre su fuerza que 

el PRI no recibió de él nada de apoyo y el resultado de la paliza que se llevaron lo dice todo. Sin embargo los 
frutos para él y para su familia han sido muy buenos. Ahora por lo que se ve busca, dicen los que saben leer 

signos, que el nuevo Gobernador le haga un huequito en el gabinete. Y pudiera ser, porque si algo tiene es 
suerte. Así están las cosas con estos dos diputados, que si andan brincando para hacerse notar es que no los 

han buscado. La diputada Tello Zamorano la tiene difícil pues para Salud hay médicos con mayor capacidad, 

lo mismo que personalidades con mayor trayectoria y calidad para Radio y Televisión, así que no se ve nada 
fácil que llegue a esos cargos. En cuanto a don Héctor, pudiera ser, pero no se ve cómo. La suerte ya le dio 

más de lo que merecía, se dice cuando se habla de él. Y es muy poco lo que le ha dado a su partido. Parece 
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la hora de dejar pasar a otros. De hacerles cancha a los que de verdad han trabajado por el tricolor… pero 
nadie sabe.  

Falta muy poco… 

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
El dinosaurio sigue ahí  

Como en los viejos tiempos, Enrique Ochoa Reza fue "ungido" para asumir la vacante que dejó Manlio Fabio 
Beltrones, luego de la estrepitosa denota tricolor en distintos estados de la República el pasado 5 de junio. 

Sin tener mucho cuidado de las formas (caducas por cierto), el exdirector de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), hizo una serie de malabares para justificar su militancia, en un partido donde la gran 

mayoría de las estructuras desconoce sus antecedentes entre las organizaciones y sectores tricolores. Y, sin 

embargo, Ochoa Reza recibió el apoyo "incondicional" de los cuadros y sus dirigentes, para avalar su llegada. 
Pese a la ola de críticas generadas por esta forma de encumbramiento, prácticamente la totalidad de las 

voces de ese partido recurrieron al tradicional silencio, para aceptar lo que, a estas alturas del partido, podría 
ser casi inaceptable para muchos. Si acaso, Ulises Ruiz, exgobemador del siempre convulsionado estado de 

Oaxaca, fue una de las voces que se alzó para dar cuenta de su inconformidad, al cuestionar la trayectoria 

de quien será en breve, el dirigente de todos los prüstas en México. Pese a las reacciones en torno a esa 
sucesión, vale la pena conocer el currículum y trayectoria de Enrique Ochoa, que a pesar de ser un personaje 

poco carismático, cuenta en su haber con estudios especializados en política, que serían el activo más 
importante que el sucesor de Beltrones lleva en su portafolio. Una interpretación inmediata de esa 

designación, fue en tomo a lo que podría ser el curso de la sucesión presidencial, pues Ochoa es un personaje 
vinculado a la clase "tecnócrata" gobernante, en especial, al secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso. La 

unción del michoacano, representa una especie de oxígeno puro para el político de origen mexiquense, cuyo 

posicionamiento en los sondeos de opinión rumbo al 2.018, resulta inferior al de personajes como Miguel 
Ángel Osorio y Eruviel Ávila, secretario de Gobernación y gobernador del Estado de México, que le aventajan 

en las encuestas y careos. Y aunque el relevo será en 2018, el tradicional "destape" será una vez que ocurra 
el quinto informe, en un año y dos meses, tiempo apenas suficiente para que Enrique Ochoa Reza logre tomar 

las riendas de un partido que resultó severamente dañado tras los comicios estatales. Al tiempo. 

 
(Edmundo Pineda, página 03) 

Crónica-En la Mira… 

 
Avanza transición 

El proceso de transición del gobierno estatal avanza sin contratiempos, por lo que existe plena confianza en 
los equipos de los gobernadores, constitucional y electo, José Francisco Olvera Ruiz y Omar Fayad Meneses, 

respectivamente, para que el procedimiento de entrega-recepción cumpla con el marco legal y los objetivos 
paneados entre ambas partes en materia de transparencia. Para el efecto trascendió que ayer se efectuó una 

reunión de todos los titulares de las secretarías de la actual administración estatal, con los colaboradores 

designados por el pró-ximo mandatario. El optimismo llega a tal extremo que el secretario de Gobierno, 
Salvador Elguero Molina, destacó que basados en el trabajo que se realiza desde hace ya algún tiempo en la 

transición, no prevén retrasos en la misma. Por otra parte, el funcionario reveló que el próximo 11 de agosto 
se efectuará el último informe del gobernador Olvera Ruiz. Aseveró que esa actividad se caracterizará por 

formar parte de un evento austero, pues el titular del Ejecutivo estatal sólo acudirá al Congreso local a hacer 

la entrega formal del documento. Sin embargo, destacó que posteriormente el gobernador realizará una gira 
por la entidad, para entregar las obras que serán concluidas antes de finalizar la administración y el avance 

de las transexenales. Por otra parte, como ya lo habían anticipado algunos analistas políticos, el Tribunal 
Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) anuló el triunfo del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la 

elección de alcalde en Omitlán de Juárez, por el uso ilegal de imágenes religiosas en un acto proselitista. En 
pleno periodo proselitista José Luis Ordaz Ríos participó en la cabalgata en honor de la Santísima Trinidad, 
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realizada el pasado 22 de mayo. Por esa razón, Sergio Guzmán Guzmán, representante del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), interpuso el juicio de inconformidad por los resultados a favor del PVEM, 

foliado con el número JIN-047-PRI-084/2016. Durante una maratónica sesión de más de cinco horas la 

magistrada Mónica Patricia Mixtega Trejo propuso anular la elección en Omitlán, toda vez que se probó con 
fotografías y videos que el candidato del Partido Verde a la alcaldía, José Luis Ordaz Ríos, participó en una 

cabalgata en la cabecera municipal, donde se hizo uso de imágenes religiosas lo cual está prohibido por la 
ley. Con ello el exabanderado ecologista violó el artículo 130 constitucional, al mezclar cuestiones de índole 

interpersonal con situaciones políticas durante su participación en la referida cabalgata. Tras la resolución se 

ordenó girar oficio al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para que haga lo conducente; es decir, 
convocar a elección extraordinaria, lo que se prevé ocurra hasta el próximo año. Cabe señalar que en la 

entidad, hasta antes de este caso, únicamente existen dos antecedentes de elecciones extraordinarias a 
escala municipal: Huazalingo y Zimapán.  

 
(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 

 
¿CUÁNTO DURA LA INDIGNACIÓN?  

Cuánto dura la indignación? ¿Cuánto el entusiasmo por cambiar algo? Me atrevo a pensar que entre seis 

meses y un año. No más. Hace ya unos tres años se supo de la Casa Blanca de la familia Peña Rivera pagada 
por un contratista del gobierno, y la sociedad se indignó justamente. De manera casi simultánea se supo de 

una casa a nombre de Luis Videgaray, secretario de Hacienda, la cual también fue pagada por el contratista. 
Muchos reclamos, mucha molestia, mucha actividad en redes sociales, y luego nada (o casi nada, pues sigue 

habiendo activistas con memoria). Y como el tema de las casa se han dado muchos otros. El fraude de la 
empresa marítima Oceanografía; la matanza de los normalistas de Ayotzinapa; las acusaciones contra 

Humberto Moreira; los asesinatos en la Narvarte; los muertos en Oaxaca…No soy muy afecto a la teoría de 

la caja china, aquella que dice que un escándalo se cubre con otro escándalo, pero a la larga eso parece 
cobrar sentido. Vemos actos terribles de corrupción en Veracruz, por ejemplo, y la indignación inicial cambia 

de tono y destinatario con el paso de las semanas, de los meses. La indignación dura meses y los causantes 
de ella han aprendido a soportar con piel de elefante sus embates. Saben que pasará tarde o temprano. La 

impunidad, el no pasa nada, se impone. En las recientes elecciones muchos ciudadanos se cobraron la factura 

en las urnas. No estoy seguro si ello es suficiente. ¿Cuál será el siguiente motivo de indignación? Y lo más 
importante: ¿qué vamos a hacer con ella?  

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Criterio-Narraciones… 

 
FISCALIZACIÓN ELECTORAL SIN SENTIDO 

El organismo fiscalizador del Instituto Nacional de Elecciones prepara este 14 de julio un informe sobre los 
gastos de campaña de los candidatos y partidos de Hidalgo, tras la elección concurrente del mes pasado. La 

nota será que todos los partidos y por lo menos 35 candidatos independientes presentaron inconsistencias y 

observaciones en sus informes de campaña. Sin embargo, a pesar de lo que diga el instituto, ninguna elección 
está en riesgo, pues según nuestro código penal, no es un delito que amerite la anulación. Con ello, las 

sanciones pueden ir desde multas de risa hasta la anulación del registro de un partido, lo cual, estamos 
seguros, nunca pasará. ¿Por qué lo digo? Pues por el ejemplo del Partido Verde Ecologista, que en reiteradas 

ocasiones a nivel nacional ha sido multado por violar el código electoral y sigue vigente, como si nada hubiera 

hecho. El castigo más nimio sería una amonestación pública a los partidos, de acuerdo con la Ley General de 
Procedimientos Electorales. La mayor multa a la que se podrían hacer acreedores sería diez mil salarios 

mínimos, unos 700 mil pesos, algo de risa, pues ese dinero saldrá del mismo dinero que les da el INE para 
subsistir. Lo más grave que le pasaría a un partido sería perder 50 por ciento de sus prerrogativas o perder 

la propaganda oficial. De cancelarles el registro, aunque lo dice la ley, nunca ha pasado y todo parece que 
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nunca pasará. Esperemos conocer el documento del INE, aunque se adelanta que de nada sirve, más que 
para mantenerlos con trabajo.  

 

(Jorge Ávila, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Ayer durante la toma de protesta del nuevo dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, se dio 
un pequeño encuentro entre los gobernadores saliente Francisco Olvera Ruiz y entrante, Omar Fayad 

Meneses, quienes coincidieron con la plano mayor del priismo mexicano en la sede de dicho partido en la 
Ciudad de México; al evento también acudió la secretaria general priista en el estado, Emilse Miranda, y a 

quien no se le vio fue al dirigente Alberto Meléndez Apodaca.  
 

: Que Precisamente hablando de los encuentros políticos, quienes siguen sin poder amarrar una cita son el 

grupo de operación política del gobernador electo de Hidalgo y la dirigencia estatal de Acción Nacional; 
aún así, el mandatario próximo a asumir el Poder Ejecutivo hidalguense concretó ya el encuentro con 

grupos fuertes del panismo como los hermanos Chárrez Pedraza, así como con otros ediles electos. Sin 
embargo se está a la espera de que pueda reunirse y hablar de frente con Asael Hernández Cerón, con 

quien no ha tenido siquiera acercamientos.  

 
: Que Las pasadas elecciones dejaron algo más que una nueva reconfiguración del mapa político en Hidalgo, 

dicen que muchas tribus perredistas, panistas y priistas quedaron inconformes con los dedazos y, por lo 
menos en los dos primeros partidos, muchos piensan seriamente en adherirse a otras facciones políticas, caso 

específico en el PRD ya que en varios municipios abandonaron el barco para sumarse a otros como 
Encuentro Social, de ahí la fuerza que agarró este partido.  

 

: Que cerca de 30 personas se presentaron en las instalaciones de la Policía Municipal de Francisco I. 
Madero para rescatar a una persona acusada de cometer delitos, por lo que la turba arremetió contra dos 

policías que se encontraban en el lugar dejándolos lesionados y robándoles una arma de fuego calibre . 38 y 
una escopeta calibre 12, lo bueno es que después fueron halladas cerca de la comandancia, los dos policías 

fueron atendidos por golpes y las autoridades ya buscan a responsables de los hechos.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"“Es necesario hacer una revisión, porque seguramente hay gente que sobra en algunas áreas y si él (Omar 

Fayad) considera que debe de reducirla (la nómina) es también su derecho, esa será su facultad una vez que 
tome posesión” 

José Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE RECORTE A PLAZAS EN EL GOBIERNO ESTATAL 

 

"Hoy no estamos de acuerdo con lo que está haciendo el SNTE a nivel nacional porque ha aprobado la 
reforma; está prácticamente en contra de los derechos de los trabajadores; estamos protestando, en 

resistencia” 
Fernando Flores Pérez 

DIRIGENTE DEL MOVIMIENTO MAGISTERIAL EN HIDALGO, SOBRE RECHAZO A REFORMA EDUCATIVA 

 
"Tendremos que informarle a la ciudadanía cuáles fueron los criterios que tomó la Sala Regional y el Tribunal 

Electoral y no con ello bajamos la guardia, estamos dándole la cara a la ciudadanía que confió en el partido 
y en nuestro candidato” 

Carlos Conde Zúñiga 
DELEGADO DEL PVEM EN HIDALGO, SOBRE ELECCIÓN ANULADA EN OMITLÁN (Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

QUE ya se encuentra en trámite el proceso de desafuero de Pedro Bustos Hinojosa, presidente municipal de 

Xochiatipan. El expediente ya se terminó de integrar y se encuentra en poder de la Procuraduría de Justicia 
del Estado, a fin de solicitar ante el Congreso se proceda contra Bustos Hinojosa por no comprobar la 

aplicación de los recursos públicos y por una serie de observaciones en la cuenta pública de aquel municipio 
huasteco.  

 

QUE a quien le rechiflaron en el Congreso estatal fue al neoaliancista Víctor Trejo Carpio, que, literalmente, 
tuvo que salir por la puerta de atrás para no toparse con profesores disidentes que le gritaban, al término de 

la sesión, su “entreguismo”; además de reprocharle el no defender los derechos de los trabajadores de la 
educación. Cabizbajo salió el legislador, resguardado por sus asistentes. Mientras, afuera, los manifestantes 

se reunieron con los diputados que antes eran compañeros de bancada de Trejo Carpio.  
 

QUE quien fue evidenciada por su poca productividad legislativa a nivel nacional, al presentar sólo tres 

iniciativas, de las cuales una fue retirada, es la plurinominal Ana Guadalupe Perea Santos, del PES. Aunque 
es representante por Hidalgo, nada se sabe de ella por su presencia en el estado tras asumir el cargo, menos 

por sus gestiones. No así, ha viajado hasta Londres con la representación de los hidalguenses y el presupuesto 
de la Cámara. Otros que han dejado mucho que desear son Jorge Márquez Alvarado (PVEM) y Marisol Vargas 

Bárcena (PAN), cuyo esfuerzo apenas ha dado una iniciativa.  

 
QUE en Mineral de la Reforma el alcalde Filiberto Hernández ya no sabe cómo comprobar gastos ejecutados 

en su administración. Dicen que ahora, en el municipio, han recurrido a la artimaña de distorsionar la única 
documentación fiscal que tienen, a través de mojar los documentos para que así no se vean con claridad 

montos inflados. ¿Estará enterada la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH)?  
 

QUE los habitantes de Pachuquilla, en Mineral de la Reforma, esperan con ansia el regreso de la feria 

tradicional de este lugar, promesa de Raúl Baños Camacho, presidente municipal electo. Se dice que será en 
los primeros días de agosto cuando un grupo de comerciantes entregue la propuesta formal a las próximas 

autoridades mineralenses, a fin de que éstas tengan una respuesta casi inmediata, pues la feria anual de este 
lugar se celebra durante el mes de septiembre.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Ingrato aquel que fiscalice al eterno bastión tricolor. ¿Alguien ha visto a Licona?  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Avanzan los preparativos para lo que será el último informe de labores que realice el gobernador Francisco 
Olvera; tal y como confirma el titular de la Secretaría de Gobierno, sólo habrá la entrega del documento ante 

el Congreso local para que dicho acto no represente gastos innecesarios, de tal forma el funcionario anticipa 
un evento muy austero pero que continuará con una gira del mandatario por la entidad con el fin de entregar 

obras pendientes.  

 
(Redacción, primera plana) 

  



  
 
 
 
 
 
 

  

 

14 de 22 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Mario Pfeiffer: Desempeña este personaje, como presidente de la Sala Unitaria de Justicia para 

Adolescentes, un papel coherente en función de acciones que permitan mejorar el esquema de protección en 
la entidad para el referido sector. De ahí que con apoyo del TSJEH perfecciona labores específicas para el 

personal y así acercar información para que en los temas analizados siempre privilegien la protección de 
derechos humanos.  

 

Abajo-Marco Vera: Desatinado comentario del secretario general de Tulancingo. Resulta que aumentó la 
cifra de centroamericanos que piden “apoyos” a transeúntes para continuar su viaje hacia Estados Unidos y 

el funcionario dio una “recomendación” que “levantó ámpula” entre habitantes: pidió no apoyarlos y más bien 
informar para que el INM los regrese a sus países. Si bien el tema implica muchas aristas, lo cierto es que le 

falta tacto.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

SALIDA 

Todo está listo para que el próximo 11 de agosto el gobernador Francisco Olvera emita el que será 
su último informe de labores, por lo que personal de las dependencias y áreas de la 

administración estatal permanece más que apurado recabando la información correspondiente 
para completar dicho documento oficial que, como cada año, también será llevado al Congreso 

local. Además los grillitos confirmaron que el 19 y 20 de julio, Olvera Ruiz realizará una gira de 

trabajo por España, donde se reunirá con empresarios de aquella nación y retomará algunos 
proyectos en beneficio de Hidalgo.  

 
ANSIEDADES 

Luego de los comentarios vertidos por Israel Félix ante algunos medios de comunicación del estado, 
corrió el rumor de que este personaje, uno de los más allegados al gobernador electo, Omar 

Fayad, acudirá en estos días al Sistema Estatal de Radio y Televisión para efectuar una 

supervisión personal y constatar el estado que guarda dicha dependencia, lo que generó 
nerviosismo entre algunos de los que laboran al interior.  

 
COMO SIEMPRE 

La fuerte tormenta que azotó este lunes la capital hidalguense demostró, una vez más, a propios 

y extraños que la ciudad no está preparada para recibir tal cantidad de agua pluvial, pues resulta 
que con unas horas de lluvia diversos puntos importantes comienzan a inundarse, esto deriva 

de varios aspectos desatendidos hasta ahora como un drenaje eficiente, pero también de la falta 
de cultura por parte de los capitalinos que siguen tirando basura y desechos donde no deben, 

tan sólo hay que ver algunas calles para darse cuenta de esa realidad, a lo anterior debe sumarse 

también la falta de precaución de los automovilistas, ya que apenas comienza a llover y llegan 
de inmediato los accidentes viales que, por supuesto, ponen en riesgo a la población y generan un 

terrible caos en las avenidas y bulevares de por sí ya complicados e insuficientes.  
 

(Redacción, página 02) 

  



  
 
 
 
 
 
 

  

 

15 de 22 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Ochoa va contra gobernadores corruptos de PRI: Para ganar la confianza de la 

ciudadanía y romper con prácticas ilegales, el nuevo presidente nacional sustituto del PRI, Enrique Ochoa 
Reza, propuso a la militancia crear un órgano anticorrupción al interior del organismo político, fiscalizar a sus 

gobernantes y, de ser necesario, pedir su destitución. En su primer discurso como dirigente nacional ante el 
Consejo Político Nacional (CPN) priísta, Ochoa Reza propuso romper con la “sana distancia”, y acercar al 

gobierno al partido para que rinda cuentas de su actuar. En sesión extraordinaria, el CPN ratificó a Ochoa 

Reza como presidente nacional para concluir el periodo 2015-2019 que dejó Manlio Fabio Beltrones. Al 
arrancar la sesión, la ex presidenta nacional del tricolor, María de los Ángeles Moreno, pidió apoyo a Ochoa 

Reza por la unidad del PRI. Aunque solicitó que el partido debe ser congruente con lo que dice y hace; 
respetar a las bases y pedir cuentas a sus gobernantes. La sesión del CPN albergó a secretarios de Estado, 

ex dirigentes nacionales, legisladores, gobernadores y mandatarios electos, que avalaron la llegada de Enrique 

Ochoa al partido. Al iniciar su discurso, el ex director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) envió un 
saludo a quienes siguieron el acto por redes sociales y medios; hizo —además— un reconocimiento a Beltrones 

Rivera, quien renunció a la dirigencia el pasado 20 de junio. Fue un discurso de 30 minutos en donde resaltó 
el honor que siente por llegar al más alto lugar que existe en el partido. Señaló que en el PRI se han acumulado 

viejos y nuevos problemas que deben tener soluciones democráticas. Llamó a abrir las puertas del partido, 

ser críticos y autocríticos, pero sobre todo analizar los errores cometidos. Enrique Ochoa dedicó gran parte 
de su discurso a hablar del presidente, a quien llamó “el mayor activo del PRI”.  

Hizo un recuento de lo que la actual administración ha realizado en materia económica, generación de 
empleos, atracción de inversiones, turismo y seguridad, entre otros. Lo comparó con las administraciones del 

PAN, que encabezaron Vicente Fox (2000-2006) y Felipe Calderón (2006-2012). (Ariadna García, primera 
plana) 

Para leer la nota competa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/07/13/ochoa-va-contra-gobernadores-corruptos-de-
pri  

La Jornada-Si no frenan la reforma seguirá el conflicto: CNTE: Dirigentes de la Coordinadora Nacional 

de Trabajadores de la Educación (CNTE) afirmaron que la instalación de las tres mesas de negociación con la 
Secretaría de Gobernación (SG) es ‘‘sólo la posible vía para alcanzar una solución, pero no hay nada seguro. 

Es una agenda que apenas está en construcción’’. Advirtieron que el gobierno federal ‘‘no debe apostar a 
seguir administrando el conflicto. No puede pensar en que las mesas sean un mecanismo de distracción, de 

alargamiento, de desgaste, y que al final no nos deje absolutamente nada; sería un grave error’’. Por ello, los 
maestros disidentes anunciaron que se analiza la formación de un grupo de asesoría y observación en el que 

participen intelectuales, especialistas e integrantes de diversos sectores, para que en ‘‘este tipo de 

mecanismos no haya engaños ni se busque alargar el conflicto’’, por lo que podrían sumarse a las mesas. 
Integrantes de la Comisión Nacional Única de Negociación (CNUN) señalaron que en la mesa con la SG ‘‘se 

insistió en que el problema fundamental es la reforma educativa, y mientras ésta no tenga modificaciones de 
fondo, el problema sólo se aplaza. La postura es clara: debemos discutir la reforma, ese es el eje central, y a 

partir de esta visión podemos construir; de lo contrario, el conflicto sólo continuará’’. En tanto, especialistas 

de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) alertaron que ‘‘no basta la instalación de mesas de trabajo para 
desactivar la resistencia magisterial y atender el llamado de muchos sectores sociales para repensar la reforma 

educativa. Los riesgos de trabajar por medio de mesas de trabajo es que separcele el asunto, que se deje de 
lado una visión más integral de la reforma y de los temas de fondo que se deben modificar’’, afirmó Lucía 

Rivera, profesora-investigadora de la institución. (Laura Solano, primera plana) 

Para leer la nota competa, consulte el siguiente enlace:  
www.jornada.unam.mx/2016/07/13/politica/005n2pol  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/07/13/ochoa-va-contra-gobernadores-corruptos-de-pri
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/07/13/ochoa-va-contra-gobernadores-corruptos-de-pri
http://www.jornada.unam.mx/2016/07/13/politica/005n2pol
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Excélsior-México acepta el regreso de CIDH; caso Ayotzinapa: El gobierno federal financiará otra 

investigación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) sobre la desaparición de los 
normalistas de Ayotzinapa. De acuerdo con una carta que la CIDH —órgano autónomo de la Organización de 

los Estados Americanos— envió al Estado mexicano y a los padres de los normalistas, la nueva intervención 
operará bajo un Mecanismo Especial de Seguimiento a las Recomendaciones del Grupo Interdisciplinario de 

Expertos Independientes (GIEI). El documento indica que el mecanismo consta de ocho “elementos mínimos”. 
El punto seis pide que el mecanismo de seguimiento “deberá tener asegurado su financiamiento”. El 

subsecretario de Derechos Humanos, de la Secretaría de Gobernación (Segob), Roberto Campa Cifrián, 

confirmó el regreso de la CIDH y su financiamiento. Un equipo especial realizará visitas bimestrales a México 
con duración de cinco días, se propuso”. No habrá un término. En la sesión primera del siguiente año 

revisaremos y evaluaremos cómo va caminando. Pero no tendrá un plazo determinado”, agregó Campa 
Cifrián. A finales de julio representantes de la CIDH, padres de los normalistas y autoridades federales se 

reunirán para definir la fecha del comienzo de la nueva investigación. En abril pasado concluyeron los trabajos 

que el GIEI realizó en México durante año y medio y que tuvieron un costo de dos millones de dólares. (Ivan 
Saldaña, primera plana) 

Para leer la nota competa, consulte el siguiente enlace:  
www.excelsior.com.mx/nacional/2016/07/13/1104613  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Denostan en vez de agradecer 

Descalificar a quien descubrió el terrible destino de Los 43 no es una ocurrencia de los deudos, sino de quienes 
medran de su dolor. Política y de múltiples bandas, la exigencia empezó a gestarse cuando el equipo argentino 

dijo no constarle que los restos (de los que ellos y la PGR seleccionaron las muestras llevadas a Innsbruck) 

hubiesen sido hallados en el río San Juan (al tiempo que el EAAF estaba en el basurero de Cocula). Después 
vino la negativa de GIEI (basada en una sola y endeble opinión) a reconocer el tiradero como sitio de la 

hoguera, lo que detonó la insidia de que Tomás Zerón “sembró evidencia” en ese río. Si la diligencia del 
hallazgo (con un criminal como guía) fue policiaca y no ministerial, los padres y sus voceros debieran 

agradecerle al policía Zerón haber actuado con tino y celeridad como investigador de crímenes, y no como lo 
que no es: agente del MP. Demandar su salida de la Agencia de Investigación Criminal (cuya tarea nunca se 

ha limitado al caso Iguala) revela que a los representantes de los padres les reditúa más lo turbio que la 

claridad.  
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Dedazo y doble moral 
La oposición al PRI criticó el método de designación de su nuevo presidente, Enrique Ochoa Reza, y tienen 

razón: fue una decisión del Presidente de la República que gobierna su partido, como ocurre en las 

democracias modernas. Pero esos críticos no están como para lanzar piedras sin que le caigan en sus 
respectivos tejados. Y si nos vamos al PAN, está la historia de Gustavo Madero, quien jugó con la dirigencia 

de su partido pidiendo licencia para ser autodesignado candidato a diputado, dejando a un suplente, Ricardo 
Anaya, al que quitó para retomar el cargo que dejó para protestar en San Lázaro. En esos días, Anaya pasó 

de coordinador de la diputación panista a secretario de partido, presidente encargado, secretario y al final 
quedó como jefe nacional, como hasta ahora, desde donde logró la mayor victoria de gobernadores, siete de 

12 el pasado 5 de junio y se relanzó como líder interno y precandidato presidencial. El PRD es un desastre, 

nada nuevo. Carlos Navarrete, el tercer Chucho presidente, después de Ortega y Zambrano, renunció 
intempestivamente y ante la carencia de cuadros, los mismos se trajeron a un ex priista, Agustín Basave, la 

víspera lo registraron militante, le dejaron la presidencia, se la quitaron y luego, ante la incapacidad de elegir 
a un sucesor, dejaron a una encargada, Beatriz Mojica, por 15 días mientras llegan a un acuerdo cupular, 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/07/13/1104613
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como tomaron todos los otros. En Morena no hay discusión: Andrés Manuel López Obrador es el presidente 
y es el partido, es, también, su candidato presidencial para 2018. De los demás ni mencionar mucho. El Verde 

no tiene presidente, tiene vocero de un comité en el que sigue mandando Jorge Emilio González, senador con 

licencia. Y en las demás franquicias, los mismos dueños: Movimiento Ciudadano de Dante Delgado y del PT 
el eterno Alberto Anaya. Así que, cierto, el nuevo presidente del PRI fue designado directamente por quien 

es su jefe político, como designan en los demás partidos, quizá con la excepción del PAN, que en un momento 
maderista sucumbió, y la de Morena, que fue una autoproclamación.  

RETALES 

1. DELIRIOS. Ahora sale José Murat con la paternidad de Enrique Ochoa Reza como presidente del PRI, 
porque fue compañero de su hijo. Bueno, también se atribuye la paternidad del Pacto por México. Y la elección 

en Oaxaca; 
2. TARDíO. Tras perder la elección en Veracruz, el senador priista Héctor Yunes, que ya regresó a su escaño, 

emplazó al gobernador Javier Duarte a dejar el gobierno, le quedan seis meses, por ser el peor gobernador. 
¿Y sin desmentirlo, por qué no se lo dijo antes, en la campaña, por ejemplo? Y 

3. BLINDAJES. Le había informado que las acciones de inconstitucionalidad por los blindajes de dos 

gobernadores correspondieron a la ministra Norma Piña, Quintana Roo; a Javier Laynez, Veracruz, y ayer 
Chihuahua a José Ramón Cossío.  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
: Que los coordinadores del PRD en el Senado y la Cámara de Diputados, Miguel Barbosa y Francisco 

Martínez Neri, comerán hoy para iniciar la discusión de la iniciativa que habrá de presentar ese partido para 
modificar la reforma educativa. El encuentro se da a petición de la dirigencia, pero quién sabe qué decidirá 

el diputado oaxaqueño, toda vez que en lo personal se sumó al frente de la izquierda que apoya a la CNTE.  

  
: Que, por cierto, en medio de la turbulencia por los hechos de Nochixtlán, Oaxaca, hoy el presidente Enrique 

Peña Nieto encabezará la ceremonia por el Día del Policía Federal en las instalaciones de Iztapalapa, donde 
entregará condecoraciones a elementos de la corporación dirigida por el comisionado Enrique Galindo. Los 

reconocimientos tienen que ver con el apoyo de rescatistas por el sismo en Ecuador y menciones a efectivos 

que participaron en la captura de los objetivos prioritarios, al tiempo que representa un espaldarazo del 
gobierno federal a una institución con 88 años de historia.  

  
: Que en contraste con los gobernadores priistas señalados por la Presidencia por violentar el Sistema 

Nacional Anticorrupción, lo que se dirimirá en la Suprema Corte, en el Estado de México el secretario de 

Gobierno, José Manzur Quiroga, se encargará de actualizar la legislación local respecto a las reformas 
federales para tener su propio sistema. Parece que el gobernador Eruviel Ávila, que ya se anda apuntando 

para 2018, se apuró a marcar las diferencias.  
  

: Que tras la disputa entre el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y las autoridades federales 
ambientales por las medidas de combate a la contaminación, ahora es el coordinador perredista en el Senado, 

Miguel Barbosa, quien salió a recomendarle “que deje de tomarse la foto con funcionarios federales, porque 

no la necesita”.  
  

: Que el secretario de Salud de la Ciudad de México, Armando Ahued, fungió como mediador entre el 
gobierno de la ciudad y la ex directora del zoológico de Chapultepec María Elena Hoyos para tratar el tema 

de la muerte del gorila Bantú. Por más de una hora, la secretaria del Medio Ambiente, Tanya Müller, 

y Hoyos estuvieron reunidas en las oficinas del Antiguo Palacio del Ayuntamiento en lo que se definió como 
un encuentro cordial en beneficio de los animales del popular sitio.  

 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 

TIEMPO DESAGOTADO 

¿Se acuerda usted cuando el secretario de gobernación afirmó que el tiempo se había agotado? Fue apenas 
el 1 de julio. Ese día Miguel Ángel Osorio Chong declaró: "La única condición de nuestro lado ha sido que se 

deje de afectar a los ciudadanos. No obstante, no ha habido respuesta y se ha seguido afectando a la 
sociedad; se ha puesto a los ciudadanos en medio de estos conflictos, lastimándoles. Se ha agotado el 

tiempo”. La Segob, sin embargo, encontró alguna fórmula para "desagotar" el tiempo. Este 11 de julio por la 

noche anunció que realizará tres nuevas mesas de negociación con la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación. No es un mal resultado para la CNTE. El gobierno prometió que no negociaría la reforma 

educativa, pero la CNTE lo ha obligado a establecer una mesa para esta reforma, una más sobre política y 
otra sobre el tema social. Parecería que la Coordinadora se ha convertido en el interlocutor del gobierno para 

negociar políticas públicas. ¿Ha decidido el gobierno darle a la CNTE este papel inusitado porque ya no está 
afectando a los ciudadanos? No, todo lo contrario. La Coordinadora ha multiplicado sus movilizaciones y 

bloqueos, pero con grupos más pequeños de militantes y simpatizantes. Esta guerra de guerrillas la mantiene 

en Oaxaca y Chiapas, pero también en la Ciudad de México. En los países democráticos las protestas son 
usuales, pero los gobiernos no permiten bloqueos de vías de comunicación. En México hemos pasado del 

"tiempo se ha agotado" a la aceptación de mesas de negociación con la CNTE, y no sólo sobre la reforma 
educativa sino sobre otros temas. Por su parte, la secretaria de gobierno de la Ciudad de México, Patricia 

Mercado, pidió el lunes a los líderes: "[Tenemos] absoluto respeto al derecho de manifestación. Ellos se 

pueden manifestar todos los días, pero hacemos un poco el llamado en los bloqueos. Les pedimos que no 
duren mucho tiempo, que puedan ser intermitentes y, por supuesto, que no impidan el paso al transporte 

público”. El problema cuando los gobiernos ceden a extorsiones es que generan incentivos para multiplicar 
estos actos. Lo estamos viendo. Los bloqueos siguen afectando a los ciudadanos. Los activistas no sólo están 

cerrando carreteras sino accesos a centros comerciales, y siguen reteniendo y robando carga de transportes 
de empresas que no les gustan. La policía no se atreve a intervenir o recibe instrucciones de no hacerlo. La 

CNTE ha obtenido grandes éxitos con su campaña. No solamente ha logrado sentar al gobierno en mesas de 

negociación, sino que ha conseguido prácticamente la suspensión de la reforma educativa en muchos estados. 
Los maestros faltistas, o que no presentan evaluaciones, no están siendo destituidos. Tampoco se están 

aplicando los descuentos de nómina. Los estados no están contratando maestros por la prelación de los 
concursos, sino que están aceptando las imposiciones del sindicato. Nos dicen que esto se hace para evitar 

una mayor confrontación, pero en términos prácticos es una rendición incondicional. La rendición llevará no 

sólo la anulación de la reforma educativa sino a represalias contra los maestros que pensaron que el gobierno 
prevalecería. En distintas comunidades de Oaxaca se preparan ya acciones contra los maestros que han dado 

clases o se han presentado a evaluaciones. Los ciudadanos, mientras tanto, siguen sufriendo la pesadilla de 
los bloqueos cotidianos. El tiempo que el Secretario de Gobernación dijo se había agotado, ahora se alarga al 

infinito.  

  
Sin autoridad 

Activistas de la Sección 22 vandalizaron ayer el hotel Casa de Adobe, de Oaxaca. Sacaron por la fuerza a tres 
personas, a quienes acusaron de trabajar para el Instituto de Educación Pública, y las agredieron con huevos. 

Ninguna autoridad se atrevió a intervenir.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

 
Los problemas de Lord Voldemort 

Donald Trump se encuentra estancado. No sube ni en las encuestas ni en las apuestas. predictit. org, el 
sitio de internet especializado en apuestas políticas, le está dando una probabilidad del 33% de ganar la 

Presidencia de Estados Unidos en noviembre. FiveThirtyEight, el blog de Nate Silver, especialista en 
pronósticos, le está dando una posibilidad menor: 23 por ciento. Esto en vísperas de la convención del Partido 

Republicano que se llevará a cabo del 18 al 21 de julio en Cleveland, Ohio. Qué bueno. A México le iría muy 

mal si gana Trump. De hecho, uno de los problemas que tiene esta especie de Lord Voldemort de nuestras 
épocas —líder de las fuerzas del odio de cretinos racistas— es el desgaste en su discurso político. No ha dicho 

nada nuevo desde las elecciones primarias. Puros refritos demagógicos. El otro día escuché una grabación de 
una entrevista que le hicieron en el Washington Post donde le preguntaban cuál era su opinión sobre la 

violencia excesiva de la policía en Estados Unidos. Como no tenía una idea de qué contestar, acabó hablando 

del muro que construirá en la frontera sur y que supuestamente pagará México. Pero no sólo eso. Trump no 
ha logrado unificar al Partido Republicano en torno a su figura. Es lógico. Un tipo con ese ego tiende más a 

la división que a la unión. Muchos republicanos lo aborrecen. Si a eso le sumamos que todos están viendo el 
estancamiento del candidato en las encuestas, pues prefieren mantenerse más lejos que cerca de Trump. 

De hecho, el magnate está teniendo muchos problemas para que pesos pesados del partido hablen en la 
Convención con el riesgo de que ésta termine siendo muy desangelada. Claro, salvo la participación 

de Trump que seguramente recetará otro discurso lleno de soluciones rápidas y fáciles a complejísimos 

problemas. Y luego está el asunto de quién será su compañero de fórmula. Todos los políticos jóvenes estrellas 
del Partido Republicano o los experimentados de gran reputación le están huyendo a la idea de acompañar 

a Trump como candidato a vicepresidente. La caballada, entonces, está muy flaca. De acuerdo con las 
apuestas de predictit. org, el que tiene más oportunidad (46%) es Newt Gingrich, expresidente de la 

Cámara de Representantes, comentarista de Fox News, conservador del sureño estado de Georgia y devoto 

cristiano involucrado en casos de infidelidad. El otro posible es Mike Pence (36%), gobernador de Indiana, 
estado del Medio Este estadunidense donde Trump ha encontrado mucho apoyo político. Más atrás, con un 

16% de probabilidad, está el gobernador de Nueva Jersey, Chris Christie. Los tres son como Trump: 
hombres de más de cincuenta años de edad y de raza blanca. Del otro lado, Hillary Clinton va cabalgando 

cómodamente rumbo a la Casa Blanca. Predictit. org le está dando una probabilidad de 67% de triunfar. 
Silver, del 77%. Ayer logró el respaldo de Bernie Sanders, quien le dio una dura lucha en la elección 

primaria del Partido Demócrata”. Voy a hacer lo que pueda para asegurar que será la futura presidenta de 

Estados Unidos”, dijo con toda claridad el senador por Vermont. Clinton, al parecer, ha incluido varias de las 
propuestas de Sanders en la plataforma del partido. Los demócratas están unificándose. A la campaña de 

Hillary también se ha subido el presidente Obama y, para terminar con las buenas noticias, el Departamento 
de Justicia ha anunciado que no la perseguirá judicialmente por haber usado un servidor privado en el manejo 

de sus correos electrónicos como Secretaria de Estado. Del 25 al 28 de julio se llevará a cabo la Convención 

del Partido Demócrata en Filadelfia donde, por primera vez en la historia de Estados Unidos, se nominará a 
una mujer como candidata presidencial de uno de los partidos importantes. A diferencia de la Republicana, 

todos los jóvenes estrella y políticos de peso quieren participar en este evento. La gran pregunta es a quién 
escogerá Clinton para acompañarla en su fórmula. De acuerdo con las apuestas de predictit. org, el senador 

por el estado sureño de Virginia, Tim Kaine, tiene un 42% de probabilidad de ser elegido por Hillary. Tom 

Pérez, secretario del Trabajo, latino hijo de padres dominicanos, cuenta con un 20%, y la prestigiada 
académica y senadora por Massachusetts, Elizabeth Warren, con un nueve por ciento. Así que, hoy, la 

elección parece muy cargada en favor de Clinton. Lord Voldemort, por fortuna, se encuentra estancado. 
Ojalá y ahí se quede. Conste que no estoy diciendo que no puede ganar. Por el contrario, sí puede hacerlo 

porque, como he dicho y repito, nunca se puede subestimar el poder de un demagogo en un país enojado.  
 

(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 
CTM también bloquea en Chiapas  

Al gobierno federal no le dan respiro. Después de haber enfrentado bloqueos por parte de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que cerró carreteras en los estados del sureste e impidió 

por días la entrega de productos básicos, ahora sufre un nuevo bloqueo por parte de una organización que 
se supone es aliada del PRI y simpatizante de gobierno. Nos comentan que Puerto Chiapas se encuentra 

bloqueado por la secretaria general de la CTM en la entidad, María de Jesús Olvera Mejía. El bloqueo, nos 

dicen, deriva de la exigencia de dicha agrupación para movilizar de manera exclusiva las 20 mil toneladas de 
maíz que Diconsa adquirió en Sinaloa y que fueron descargadas en la zona portuaria. Todo comenzó porque 

hay transportistas que mejoran el precio de los cetemistas, además de que los sindicalistas no enteran a 
Hacienda los impuestos retenidos. Por el momento, la acción de la CTM, nos aseguran, representa dejar a 

más de 100 mil familias sin este alimento básico en el sur.  

 
Peña Nieto y las leyes anticorrupción 

Ya no hay vuelta de hoja en las leyes para el combate a la corrupción: el presidente Enrique Peña Nieto tiene 
en agenda para el lunes 18 de julio la promulgación de todo el paquete del Sistema Nacional Anticorrupción, 

en una ceremonia programada en el Salón Adolfo López Mateos de Los Pinos. Nos recuerdan que hace unas 
semanas, el gobierno federal tuvo que desinvitar a cientos de personas para el mismo evento, por la protesta 

de los hombres de negocios contra la aplicación de la 3de3 a la iniciativa privada. El enfado de los empresarios 

llevó a que el Ejecutivo vetara ese punto con el ajuste posterior en el Congreso de la Unión. Por ahora no se 
ven moros en la costa, así que el lunes va el nuevo esquema anticorrupción del país.  

 
Ruiz Massieu al lado de Ochoa Reza  

En la unción de Enrique Ochoa Reza llamó la atención de personas que desde ahora algunos priístas cali can 

como la fotografía del cambio generacional en el partido. Nos mencionan que el nuevo líder nacional del PRI 
estuvo acompañado de jóvenes militantes con experiencia, entre los que destacó la gura de la secretaria de 

Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu. La asistencia de la canciller en la sede nacional priísta no fue 
solamente testimonial, pues nos comentan que ella empujó con mucha fuerza para que el ex director de la 

Comisión Federal de Electricidad llegara a la silla tricolor, y defendió la idea de fortalecer los vínculos del 
Revolucionario Institucional con el gobierno federal. ¿Qué tan cercana, políticamente hablando, es doña 

Claudia de Ochoa Reza? Más de lo que ustedes se imaginan, nos responden.  

 
El proyecto Encinas  

Algunos sectores del PRD leyeron con calma la entrevista que publicó EL UNIVERSAL con el senador Alejandro 
Encinas. En principio, nos aseguran, la propuesta de unas elecciones primarias entre varios aspirantes al 

gobierno del Estado de México no suena nada mal. El real problema es que en el PAN no lo quieren mucho. 

¿Por qué? “No hay seguridad de que le damos la entidad más importante y luego se vaya unilateralmente con 
Andrés Manuel López Obrador”, responden. Los panistas tienen descon anza y sólo por eso no va a pasar, 

nos advierten. Sin embargo, don Alejandro ha tenido contactos con azules de “muy buen nivel” para platicar 
sobre el proceso electoral de 2017. ¡Todos andan movidísimos tras la joya de la corona! 

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 

 
¿Le queda vida en Gobernación al candidato Osorio Chong?  

Si el nuevo PRI de Enrique Ochoa piensa que OsorioChong es una carta ganadora para 2018, tiene que 

inyectarle vitaminas, proteínas y sacarlodel explosivo conflicto magisterial. ¿Trataron el tema de los bloqueos 
carreteros y los plantones? , le pregunté ayer al líder de la CNTE en la Ciudad de México, Francisco Bravo, 

presente en la reunión del lunes con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. —No se tocó 
—me respondió—. Todo el asunto de la movilización continúa. Nosotros tenemos un plan de acción y el 
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miércoles (hoy) tendremos una asamblea nacional representativa extraordinaria donde de niremos qué es lo 
que sigue. El viernes pasado sugerí aquí que, al traer a los líderes de la CNTE de regreso a la mesa y suavizarse 

los bloqueos, había funcionado el ultimátum de Osorio Chong de que estaba agotado el tiempo de tolerancia 

a la ilegalidad. Lo que no advertí fue el agotamiento del propio secretario de Gobernación. Y es que, por una 
parte, los líderes de la CNTE parecen asumir que, pese a las palabras intimidatorias, vivirán un periodo de 

intocabilidad. Y por la otra, sube el volumen de quienes exigen a Osorio Chong no someterse a los chantajes 
de la CNTE. Y nada en el corto plazo pre gura alterar esa dinámica. El gobierno hace como que no ve los 

delitos y los maestros, sin dar un paso atrás, se la llevan más o menos suave, pero con la amenaza patente 

de encolerizarse en cualquier momento. El lunes no se habló sobre los bloqueos y ayer, a cambio de que se 
celebren tres diálogos entre hoy y el jueves 21, el gobierno regaló además a la CNTE el traslado de los líderes 

oaxaqueños Rubén Núñez, Francisco Villalobos, Aciel Sibaja y Heriberto Margariño del penal federal de 
Hermosillo al local de Miahuatlán, Oaxaca. Porque si ese traslado no surgió de un acuerdo, tendría que 

aceptarse que los cuatro jamás debieron pisar un penal federal. Ambas premisas los convierten en “presos 
políticos”. Los maestros se envalentonan y avanzan. El gobierno cede sometido al sí de la CNTE. El secretario 

Osorio Chong aparece como un político que juega con las reglas y las leyes y sólo va pateando el con¡icto 

con la frase de que la reforma educativa no está ni estará a discusión. Mala posición para quien sigue 
marcando primer lugar entre los priístas rumbo a la candidatura presidencial. Si el nuevo PRI de Enrique 

Ochoa piensa que Osorio Chong es una carta ganadora para 2018, tiene que inyectarle vitaminas y proteínas 
y sacarlo del explosivo con¡icto magisterial, lo que únicamente se conseguirá sometiendo a la CNTE o dejando 

la o cina de Bucareli por la puerta principal. Porque Andrés Manuel López Obrador y Margarita Zavala recorren 

pródigos el país haciendo y diciendo lo que les viene en gana, y Ricardo Anaya dispara a discreción desde la 
fortaleza que le dio su PAN triunfador del 5 de junio. Osorio Chong, mientras, alimenta a una CNTE crecida y 

con mucho apetito.  
MENOS DE 140.  

Tres semanas después de Nochixtlán, el presidente Peña Nieto irá hoy a Iztapalapa a rendir homenaje a la 
Policía Federal.  

 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

AL TOMAR las riendas del partido tricolor, Enrique Ochoa Reza dejó ver qué proyecto tiene para el PRI. 
MENOS ideología y más pragmatismo. El nuevo dirigente no apeló al santoral priista, invocando a Colosio o 

a Calles. Al contrario: apeló a la realpolitik, con eso de acercar-más-al partido y al gobierno en cuestiones 
concretas que afecten a la sociedad. NADA de borrón y cuenta nueva. Significativa fue la deferencia que 

tuvo con Manlio Fabio Beltrones al reconocerle su paso por la dirigencia. Además, insistió una y otra vez en 

que rejuvenecer al PRI no implica deshacerse de sus veteranos. ES 2016, no 1929. Uno de los mayores 
aplausos fue cuando anunció, por fin, la integración paritaria entre hombres y mujeres de la dirigencia 

nacional. NO TODO está mal. El nuevo líder tricolor hizo una férrea defensa del gobierno de Enrique Peña 
Nieto, lo comparó con sus antecesores panistas y concluyó que el problema es cómo comunicar las cosas 

bien hechas. TOTAL que el PRI ya tiene nuevo capitán, a ver qué tal la travesía.  
 

POR CIERTO que María de los Ángeles Moreno le puso el cascabel al gato en la sesión del Consejo Político 

Nacional del PRI, cuando dijo que hubiera esperado que los convocaran para analizar la derrota electoral, no 
para elegir un nuevo dirigente. COMO SEA, se dijo convencida de votar por Enrique Ochoa y pidió a sus 

compañeros hacer lo mismo, luego de hacerlos pasar aceite durante algunos minutos.  
 

AL QUE se la pusieron en chino es a Alfonso Navarrete Prida, pues apenas se subió al avión para viajar al 

Lejano Oriente, se desató una guerra cibernética en su contra patrocinada por quién sabe quién. HAY 
registrados más de 3 mil tuits con el hashtag #NavarreteResponde, pero resulta que sólo el 10 por ciento es 

de usuarios reales y algo así como 2 mil 700 son producto de bots que se alquilan al mejor postor. EL 
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OBJETIVO de la campaña es presionar al mexiquense para que diga cuándo se decidirá la Secretaría del 
Trabajo a promover un aumento al salario mínimo, pero al nivel en que lo está planteando la CDMX.  

COMO quien dice: el debate está bueno, pero alguien lo está ciberinflando.  

 
YA COMENZARON a salir las facturas de la negociación entre la CNTE y la Secretaría de Gobernación, con 

el traslado del dirigente magisterial Rubén Núñez a una cárcel oaxaqueña, mucho más cómoda. HABRÁ QUE 
estar muy al pendiente de qué otros costos tendrán las tres mesas de trabajo acordadas con los maestros 

que se oponen a la reforma educativa.  

 
(Redacción, página 10) 
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